Drusenheim

Douze panneaux pour retracer l'histoire et les curiosités du Rhin

À l'approche du printemps et jusqu'à la mi-mai, la commune de Drusenheim vient d'installer une nouvelle série de douze panneaux, par groupe de quatre, tous relatifs au Rhin.

Par Les Dernières Nouvelles d'Alsace - 10 mars 2022 à 12:00 | mis à jour le 10 mars 2022 à 14:10 - Temps de lecture : 2 min



Les rives du Rhin au fil des ans. Photo DNA



Les évolutions du cours du Rhin: 1680, 1706, 1740. Photo DNA



La grande mutation des années 1970. Photo DNA

Depuis 2017, chaque année, les promeneurs de l'allée piétonne du Rhin à Drusenheim ont découvert de magnifiques peintures en grand format dans le cadre de l'exposition transfrontalière « Plakat Wand Kunst ». En 2020, ce sont des photos retraçant les heures sombres de la Seconde Guerre mondiale, mais aussi la Libération, qui y avaient trouvé place.

À l'approche du printemps et jusqu'à la mi-mai, la commune de Drusenheim vient d'installer une nouvelle série de douze panneaux de photographie dédiée au Rhin.

En couleurs ou en noir et blanc, avec une indication sommaire ou avec un texte plus développé et toujours en version bilingue, le promeneur découvre un peu de l'histoire du Rhin, de ses travaux ou du passage du fleuve.

Le premier panneau, près du Kreuzrhein rappelle l'historique et les différentes étapes de franchissement du Rhin avec, entre autres, le premier bac à treille en 1824 et l'actuel bac *Drusus* depuis 1977. Autour, on redécouvre ce que d'aucuns ont longtemps appelé « d'Cantine », un lieu de rencontre incontournable pour les plus anciens lors d'une promenade dominicale avec la dénomination « au plaisir du Rhin ».

Gachot, Cassini, Tulla

Un panneau salue la mémoire <u>de l'artiste-peintre Jacques Gachot, citoyen</u> <u>d'honneur de la commune</u>, passionné dans ses créations par les paysages du Ried et par le Rhin sauvage.

la première carte topographique et géométrique établie à l'échelle du royaume de France. La carte reproduite ici indique la situation de la région en 1740.

Apparaissent encore les noms de Cassini et celui de Tulla. Le premier évoque

Tulla est le nom du grand ingénieur et hydrologue badois qui imagina, il y a deux siècles, les corrections et rectifications du Rhin supérieur entre le Pays de Bade et l'Alsace, pour éviter les débordements et améliorer la navigabilité.

Mais <u>il n'y a pas eu que d'heureuses conséquences</u> et en 200 ans, le Rhin a radicalement changé de visage.

Bien d'autres découvertes comme le Rhin et ses îles en 1787, un plan du Nouveau Barrage en 1791 ou des manœuvres sur le fleuve et des surprises attendent le promeneur, pour peu qu'il s'y arrête assez longuement afin d'admirer l'exposition.